2



20/02/25

**OPINIÓN** 



# **ROZONES**

## Impulsan acuerdo metropolitano

Muy relevante, nos comentan, el esfuerzo conjunto al que se comprometieron los gobiernos de los estados de México, Morelos, Puebla e Hidalgo y de la CDMX, para combatir el delito de robo de vehículos. Con la mandataria capitalina, **Clara Brugada**, como anfitriona, ayer se reunieron en el Palacio del Ayuntamiento representantes de las cinco entidades —en el caso de Morelos, la gobernadora **Margarita González Saravia**—, quienes acordaron poner en marcha una estrategia conjunta para combatir este flagelo. De entrada, estos cinco estados del centro del país convinieron la instalación de un Gabinete Metropolitano que dará seguimiento al citado delito, cuya mayor incidencia se concentra en esta región. También acordaron impulsar un registro vehicular único, con la inclusión de las motocicletas, y la homologación de la normatividad. Dicen los que saben que se trata de un primer paso para una colaboración que, en breve, abarcará otras áreas. Pendientes.

#### Pero qué necesidad

Y nos dicen que donde aplica una de las máximas de *El divo de Juárez*, esa de "pero qué necesidad", es en el caso de la edición de una foto que hizo el diputado **Pedro Haces** para aparentar que el **Papa Francisco** lo recibió a él solo en el Vaticano, cuando en realidad se trató de un encuentro en el que estuvo con tres diputadas más. Se le hizo fácil al coordinador de operación política de la bancada de Morena en San Lázaro pedir que le pasaran el *photoshop* a la imagen para desaparecer a las legisladoras **Solache González**, de Morena, quien, se ha informado, gestionó el encuentro; **Marcela Guerra**, del PRI, quien preside la Comisión de Asuntos Migratorios y **Cristal Pelayo Rodríguez**, directora general de la Unidad de Asuntos Internos Internacionales y de Relaciones Parlamentarias. El encuentro con Francisco fue el 13 de febrero y fue la diputada Guerra quien dio a conocer la foto original, donde aparece toda la comitiva. Mientras, la alterada fue presentada por el propio Haces en una conferencia.

## Duermen juicio contra el Cuau

Con la discusión sobre el desafuero de **Cuauhtémoc Blanco** y **Alejandro Moreno** en vilo, el presidente de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, **Hugo Eric Flores**, no se ha dejado ver ni ha respondido a algunos reporteros que buscan una respuesta al tema del juicio de procedencia de ambos personajes. De acuerdo con las últimas declaraciones del legislador hay ciertos errores en las solicitudes de desafuero, por lo que siguen en espera de que la Fiscalía de Morelos responda a los requerimientos de aclaración. Mientras en ese tema se toman su tiempo, el Cuau, molesto ante los constantes cuestionamientos, aseguró estar tranquilo de que demostrará su inocencia. También declaró que ya tiene listos los elementos de defensa que presentará cuando le sean requeridos y dijo que ya no hablará del asunto. En San Lázaro se preguntan si más bien le están dando largas antes de ponerlo a dormir. Uf.

## Desarmando a la oposición

Quienes siguieron de cerca el debate del paquete fiscal en Nuevo León, nos cuentan que **Miguel Flores Serna**, a quien en la entidad ubican más como **Mike Flores** y que coordina a los legisladores de MC, fue relevante para su aprobación. Y es que las bancadas del PRI y el PAN que suelen actuar de manera unitaria en el Congreso estatal, por lo que no pueden evitar que se les moteje como PRIAN, llegaron, nos describen, "con el cuchillo entre los dientes, listos para boicotear". Pero resulta que el diputado naranja fue desmontando una a una las objeciones. En algunos momentos se mostró paciente y en otros astuto, pues hizo gala de argumentos, guiños políticos y también promesas, con lo que los opositores pasaron de la furia a la resignación y el paquete fiscal se aprobó. Nos dicen que no fue lo único, pues también alcanzó el impulso para darle el visto bueno al nuevo fiscal, figura que ya urgía para la procuración de justicia en la entidad. ¿Qué tal?

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

2



20/02/25

**OPINIÓN** 



#### Nanosatélite universitario

Y fue el alcalde de Álvaro Obregón, **Javier López Casarín**, quien ayer anunció su intención de poner un nanosatélite en órbita. ¿Y es eso posible? Bueno, lo que ocurre es que el funcionario creó un Clúster Universitario de Alto Nivel, del cual la iniciativa antes referida forma parte. El proyecto, nos comentan, es interesante pues se trata de un espacio de colaboración en el que participa una veintena de instituciones de educación superior ubicadas en territorio obregonense y en demarcaciones aledañas, las cuales se han unido para impulsar acciones de impacto social. Entre ellas se encuentran la Anáhuac, el Tec de Monterrey, la Ibero, el ITAM, la Panamericana, el Instituto Politécnico Nacional, el Centro de Estudios en Ciencias de la Comunicación, la UNAM y el CIDE. Vale la pena dar seguimiento al asunto para dar cuenta de sus resultados y también de la forma en la que lo está empujando el alcalde. Por lo pronto, pendientes.

#### Hierve Zacatecas

En donde las cosas están a punto de ebullición es en Zacatecas, a cuyo gobernador, **David Monreal**, se le juntaron dos conflictos en el sector educativo. Por un lado, el pasado martes se fue a huelga la Universidad Autónoma de Zacatecas, lo que implica la paralización de todas las actividades presenciales y a distancia de la principal casa de estudios a nivel estatal. Y por otro, un día antes estalló un conflicto magisterial, con una megamarcha que desquició la movilidad de la capital de la entidad. Ayer, los integrantes de las secciones 54 y 34 del SNTE continuaron su protesta y bloquearon oficinas estatales y municipales, así como las principales avenidas de la zona conurbada que comprende a los municipios de Guadalupe y Zacatecas. Los dirigentes habían pedido un diálogo con funcionarios estatales con capacidad de decisión, lo cual no se dio. Pero como ayer amagaron con bloquear las obras del Viaducto Elevado, puede que ahora sí el gobernador los escuche. Veremos.